

I Jornada

Medicina Centrada en el Paciente

Martes, 19 de septiembre de 2017

Salón de actos del Hospital Universitario de La Princesa
C/ Diego de León, 62 (Metro Diego de León)

Organiza:



En colaboración con:



Directores: José Antonio Sacristán
Antonio López Vega

En una época, la actual, caracterizada por los enormes avances biomédicos, parece necesario reflexionar sobre el significado de la personalización de la medicina y la paradoja que supone que dicha personalización se olvide a menudo de la faceta humana de los individuos que sufren la enfermedad. La **MEDICINA CENTRADA EN EL PACIENTE (MCP)** pretende completar la visión más científica y experimental de la medicina, con una "personalización" que vaya más allá de los genes y considere también los valores, objetivos y preferencias de los pacientes. Se trata de reivindicar una vez más la necesidad de aunar la ciencia y el arte médico o, como señalaba Osler, la práctica de la medicina con el cerebro y el corazón.

Asimismo, la personalización tiene mucho que ver con el esfuerzo del médico por entender mejor que un paciente es mucho más que su enfermedad: es la persona que sufre la enfermedad, con sus circunstancias, sus creencias, sus valores y todos aquellos elementos que hacen que, al igual que no hay dos seres humanos iguales, no haya dos pacientes iguales o que, como decía Gregorio Marañón, "no hay enfermedades sino enfermos". La existencia de tales diferencias es la base de la práctica clínica y constituye la esencia de la medicina.

El enfoque de la medicina en el paciente supone, además, un reto y una gran oportunidad para acercar dos elementos aparentemente antagónicos: la investigación y la práctica médica. Parece lógico pensar que ambos pueden encontrarse alrededor del paciente y para que ello sea posible se necesitan cambios que favorezcan dicha integración.

Éstas y otras cuestiones serán objeto de debate y reflexión en una Jornada monográfica sobre la Medicina Centrada en el Paciente, organizada conjuntamente por la Fundación Lilly y el Instituto de Humanidades y Ciencias de la Salud Gregorio Marañón.

PARTICIPANTES

José Antonio Sacristán del Castillo

Doctor en medicina. Especialista en Farmacología Clínica. Director de la Fundación Lilly.

Domingo Orozco Beltrán

Doctor en medicina. Especialista en Medicina de Familia y Comunitaria. Presidente de la Comisión Nacional de la Especialidad de Medicina de Familia. Profesor Asociado de la Universidad Miguel Hernández (UMH), de Elche

Oscar Prieto Martínez

Presidente de la Asociación de Afectados por Tumores Cerebrales en España (ASATE).

Julio Zarco Rodríguez

Dpto. de Historia de la Medicina. Facultad de Medicina. Universidad Complutense de Madrid. Exdirector general de Coordinación de la Atención al Ciudadano y Humanización de la Asistencia Sanitaria de la Comunidad de Madrid.

José Antonio Gutiérrez Fuentes

Doctor en Medicina. Consejero honorífico de la Fundación Lilly. Director de la Fundación GADEA por la Ciencia

Luis Lizán Tudela

Doctor en Medicina. Director de Outcomes'10. Universidad Jaime I de Castellón.

Jesús García-Foncillas López

Director del Instituto Oncológico Hospital Universitario Fundación Jiménez Díaz. Director del Instituto de Investigación Sanitaria FJD-UAM.

Lydia Feito Grande

Doctora en Filosofía y profesora de Bioética. Facultad de Medicina de la Universidad Complutense. Presidenta de la Asociación de Bioética Fundamental y Clínica.

Jesús Millán Núñez-Cortés

Catedrático de Medicina Interna. Universidad Complutense de Madrid. Jefe del Servicio de Medicina Interna del Hospital General Universitario Gregorio Marañón. Director de la Cátedra de Educación Médica Fundación Lilly-UCM

Fernando Baquero Mochales

Investigador del Instituto Ramón y Cajal de Investigación Sanitaria (IRYCIS). Hospital Universitario Ramón y Cajal. Madrid

Francisco Abad Santos

Jefe del Servicio de Farmacología Clínica. Presidente del Comité de Ética de la Investigación con medicamentos. Hospital Universitario de La Princesa. Madrid.

Fernando Rodríguez Artalejo

Catedrático. Director del Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública. Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid.

Julio Mayol Martínez

Profesor Titular de Cirugía de la Universidad Complutense de Madrid. Director Médico del Hospital Clínico Universitario San Carlos. Director Unidad de Innovación del Instituto de Investigación Sanitaria San Carlos (IdSSC).

Antonio López Vega

Profesor de Historia Contemporánea. Universidad Complutense de Madrid. Director del Instituto de Humanidades y Ciencias de la Salud Gregorio Marañón.

I Jornada Medicina Centrada en el Paciente

PROGRAMA

10.00h	INAUGURACIÓN Fundación de Investigación Biomédica del Hospital Universitario de La Princesa Instituto de Humanidades y Ciencias de la Salud Gregorio Marañón Fundación Lilly
10.30 mesa 1	MEDICINA CENTRADA EN EL PACIENTE Moderador: José Antonio Sacristán <ul style="list-style-type: none">■ La relación médico-paciente en la medicina del siglo XXI. Domingo Orozco Beltrán■ El lugar del paciente en el sistema sanitario. Julio Zarco Rodríguez■ La experiencia de la enfermedad. Oscar Prieto Martínez
11.30h	Coloquio
12.00h	DESCANSO / CAFÉ
12.30 mesa 2	CIENCIA, VALORES Y ARTE MÉDICO Moderador: José Antonio Gutiérrez Fuentes <ul style="list-style-type: none">■ Medicina personalizada y medicina de precisión: el ejemplo del cáncer. Jesús García-Foncillas■ La ética en la relación médico-paciente. Lydia Feito■ Educación Médica centrada en el paciente Jesús Millán Núñez-Cortés
13.30h	Coloquio
14.00h	COMIDA
15.30 mesa 3	IMPLICACIONES DE LA MEDICINA CENTRADA EN EL PACIENTE Moderador: Francisco Abad Santos <ul style="list-style-type: none">■ Personalización de la medicina e invertebración de las enfermedades. Fernando Baquero Mochales■ La población y el individuo: una reflexión desde la salud pública. Fernando Rodríguez Artalejo■ Las preferencias de los pacientes en medicina e investigación. Luis Lizán Tudela■ Medicina y nuevas tecnologías: los riesgos de la despersonalización. Julio Mayol Martínez
17.00h	Coloquio
17.30h	CONFERENCIA DE CLAUSURA Presentación: José Antonio Sacristán <ul style="list-style-type: none">■ Gregorio Marañón y el humanismo médico en España. Antonio López Vega
18.15h	CLAUSURA